



INFORME AL PLENO DEL CONSEJO ESTATAL DEL PRD-DF

José Manuel Oropeza Morales
Presidente del PRD-DF

Febrero de 2011.

Consejeras y consejeros estatales:

México vive la peor crisis de su historia contemporánea, una crisis global de carácter económico, político, social y moral. El país está en franca decadencia producto de un modelo económico que está haciendo agua en todo el mundo, de una clase política decrepita, al servicio de la oligarquía y las mafias, de un gobierno ilegítimo y fraudulento, de una ola de conservadurismo que promueven los dos partidos de la derecha el PRI y el PAN para criminalizar a las mujeres y coartar su derecho a decidir.

En los últimos diez años, los gobiernos panistas no sólo adoptaron el mismo modelo económico implementado desde hace tres décadas por el PRI; sino también a los tecnócratas encargados de que este modelo opere en nuestro país, en este sentido podemos decir que el PRI nunca se ha ido de Los Pinos.

En diez años de gobiernos panistas, en promedio México ha crecido menos del 1.5% del PIB cada año, y se ha dado un incremento sostenido de la pobreza desde el 2006, 43% de los mexicanos viven bajo la línea de la pobreza.

La pérdida del poder adquisitivo de la gente ha cobrado dimensiones que sobrecogen los ánimos de cualquiera, un salario mínimo de hace 27 años alcanzaba para comprar 51 kilos de tortilla o 280 piezas de pan o 12 kilos de frijol bayo y ahora sólo se pueden adquirir 6 kilos de tortilla o 30 piezas de pan o tres kilos de frijol.

Una crisis que impacta en lo social y que se manifiesta en 7 millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan, en los altos grados de desigualdad, marginación, desempleo, en un débil sistema de seguridad social, un precario sistema de salud pública, en los éxodos de migración a los Estados Unidos y el desmantelamiento de las instituciones y políticas de bienestar social.

Una crisis de seguridad que tiene sumergido a México en la peor ola de violencia derivada por una parte, de la guerra fallida emprendida por el gobierno federal para combatir el narcotráfico y el crimen organizado, 35 mil personas han muerto en lo que va del sexenio. Por otra parte, el incremento de feminicidios, principalmente en Ciudad Juárez y el Estado de México engrosan la estadística de asesinatos de mujeres a quienes no se les ha podido, o no se les ha querido hacer justicia. La violencia desatada y la incapacidad o la falta de voluntad de los gobiernos panistas y priistas para contenerla también han cobrado la vida de defensores de derechos humanos, migrantes, reporteros. La vida del país cada día se militariza más, se violan los derechos humanos, se criminaliza la protesta social sin que exista una estrategia integral para enfrentar la inseguridad, la violencia y la descomposición social.

A pesar de esta situación y de que el país está urgido de una alternativa de izquierda y progresista, la derecha pretende consolidar un sistema bipartidista sin que se modifique en esencia el modelo neoliberal oligárquico y conservador. Fox, Calderón, Salinas y Peña Nieto son más de lo mismo.

El modelo bipartidista promovido e impulsado por la cúpula empresarial y la telecracia, refleja en los hechos un proceso en el cual los dos partidos de la derecha comparten un proyecto de país, esto es, la continuidad del modelo neoliberal oligárquico, el autoritarismo y el conservadurismo.

La democracia en México es pura simulación. Sin pluralidad, libertad, equidad y competencia en los medios de comunicación masiva el país está a merced del autoritarismo, la censura, y de los intereses de la oligarquía que manda en nuestro país.

Defender y ser solidarios con Carmen Aristegui, con la revista Proceso, con Lydia Cacho, con San Juana Martínez, Jenaro Villamil, con José Gutiérrez Vivo y muchos periodistas y medios que ejercen su trabajo con independencia, pluralidad y profesionalismo es defender nuestro derecho a la información y la libertad de expresión.

Debemos alzar la voz para cerrarle el paso al autoritarismo que día con día pretende dominar la vida pública de México. Debemos consolidar los medios de comunicación alternativos, defender los derechos humanos, defender la libertad de expresión.

Estamos obligados a expresar con claridad a la sociedad que hay dos proyectos de país, el de la oligarquía representada por el PRIAN y el que proponemos desde el PRD, construido con las grandes mayorías de la sociedad. Un proyecto de nación con una clara identidad progresista, libertaria y comprometida con la igualdad social.

Sin la izquierda el país no tiene presente, ni expectativa, sólo la izquierda puede lograr la transformación de México a favor de un futuro con esperanza, en especial, para el pueblo y los que menos tienen.

Con diversos matices y distintas visiones estratégicas, los movimientos y partidos progresistas y de izquierda son mayoría y son gobierno en gran parte de América Latina. El hartazgo de la gente hacia el neoliberalismo, la congruencia y una correcta estrategia se han articulado para generar este viraje en la correlación de fuerzas en la región.

La izquierda latinoamericana, en general, ha sabido articular la lucha electoral, con la organización y la movilización popular, ha contado con liderazgos fuertes y confiables, ha defendido la radicalización de la democracia, la defensa de la soberanía nacional y los recursos naturales, el combate a la pobreza, impulsa la integración y la cooperación regional, reconoce la diversidad cultural y étnica, y busca una alternativa económica al neoliberalismo.

La estrategia implica también consolidar un polo social, político y electoral, de izquierda, ya que la lucha es pacífica. Aquí radica la importancia de consolidar el DIA, esto es, la coalición electoral de las izquierdas.

Asimismo, la estrategia se finca en establecer una política de claro contraste con la derecha, de demostrar propuestas claras y congruencia, de estar a la altura de las grandes preocupaciones de la gente, en especial, la crisis económica, la violencia y la inseguridad. Necesitamos un PRD claramente anclado en la izquierda, un PRD convertido en oposición real.

Estamos en la antesala del 2012, de ir nuevamente a construir la mayoría que nos permita ganar la Presidencia de la República, para cambiar de manera pacífica y con la participación más amplia de los ciudadanos a nuestro país. El 2012 tiene abierta ya una disyuntiva: o bipartidismo de derecha y continuidad neoliberal, o victoria progresista y un nuevo proyecto de nación democrática, soberana, igualitaria y libertaria.

Para construir esa mayoría se necesita el concurso del pueblo organizado, informado y conciente; de un proyecto de país que sintetice los nuevos sentimientos de la nación; de las alianzas más amplias con los partidos, organizaciones y sectores progresistas; de diferenciarnos claramente de la derecha y sus dos partidos; de un liderazgo confiable, aglutinador que lo encabece. En esta ruta debemos trabajar sin descanso.

Se trata de apuntalar el polo progresista y democrático en nuestro país, de consolidar el DIA en todas las elecciones locales y la elección federal del 2012, de apostarle a la unidad de las izquierdas y tener un candidato único a la Presidencia de la República.

En este marco de crisis y decadencia, hay millones de mexicanas y mexicanos con el anhelo, la convicción y el compromiso para luchar por un cambio verdadero. Ese estado de ánimo y esa fuerza popular organizada seguramente irán creciendo.

De este tamaño es el reto y la responsabilidad que tenemos con el país y con la historia hacia el 2012.

La ciudad de México y el PRD hacia el 2012.

Debemos hacer la revisión de nuestro actuar, de los logros, las dificultades y los retos que tenemos en la capital de la nación después de 13 años de ser el partido en el gobierno, y en la víspera del proceso electoral local y federal del 2012.

El PRD es la expresión de la izquierda electoral, sin embargo, el partido debe aspirar a ser un instrumento de transformación de la sociedad y de la vida pública nacional, del estado y sus instituciones. En el caso de la ciudad de México seguir trabajando en favor de las mayorías y por el mejoramiento de las condiciones de vida de sus habitantes.

Se requiere un partido que tenga una política clara hacia los habitantes de la ciudad, que se exprese en políticas públicas con sello de izquierda a través de sus gobierno en materia de: cultural, educación, salud, vivienda, empleo, programas sociales, obras, medio ambiente, entre otros. Y para ello requiere organización y trabajo que le permitan ser un vínculo entre el gobierno y la sociedad, es decir, ser un verdadero sujeto colectivo en la vida de los capitalinos.

Hoy el proyecto que ha implementado el PRD ha logrado que nuestra Ciudad esté a la altura de los ciudadanos que la habitan, en 13 años se ha impulsado una política social que beneficia a más de 5 millones de habitantes a través de los diferentes programas como el de adultos mayores, seguro de desempleo, la entrega de útiles y uniformes escolares, apoyos a madres solteras, a personas con discapacidad, apoyo a niños talento, comedores populares, créditos para la vivienda, por mencionar sólo algunos.

En la Ciudad de México, desde hace 13 años, el PRD ha establecido un compromiso firme con las mujeres que se ha traducido en acciones para que esta ciudad sea una ciudad segura para ellas, en donde puedan disfrutar de una vida libre de violencia, en donde puedan ejercer con plenitud sus derechos sexuales y reproductivos, en donde puedan salir a trabajar con seguridad, en donde puedan cuidar su salud física, en donde las madres solteras tienen el apoyo para sacar adelante a sus familias.

Esta es una ciudad en donde se reconoce, se respeta la diferencia y la diversidad, en donde existen derechos de avanzada como los matrimonios entre personas del mismo sexo y su derecho a adoptar.

El Distrito Federal es único a nivel nacional en materia de programas y derechos sociales, en libertades individuales, y es un ejemplo de que las cosas se pueden y se deben hacer de manera distinta a la derecha sin traicionar nuestros principios y nuestra historia de lucha, en particular, en esta ciudad.

El compromiso con la juventud se ha expresado con la construcción de preparatorias en las 16 delegaciones y de una Universidad, además de otorgarles becas a través del programa Prepa Sí.

En el Distrito Federal, tenemos la inversión pública más grande del país, tan sólo la Línea 12 del Metro es la obra pública más grande de México. Además con el rescate del centro histórico, la recuperación de los espacios públicos y el fomento a la cultura y las artes, hoy tanto los capitalinos como los que nos visitan pueden transitar y disfrutar de la capital de la nación.

Estamos concientes que para avanzar es necesario reparar en los errores y las omisiones que hemos tenido, romper las inercias burocráticas, no alejarnos de los ciudadanos. Hay que tener claro que el poder es la gente, que funcionarios y legisladores ejercen un poder delegado de los ciudadanos, que el “mandar obedeciendo” debe ser un principio rector de la izquierda, y que por tanto ningún proyecto es posible y de largo alcance sin el consenso y la legitimidad social, sin la participación de los ciudadanos.

La renovación de los órganos de dirección del PRD se dará en este año. El 19 de marzo el Consejo Nacional de nuestro partido elegirá y renovará toda la dirección nacional de nuestro partido. En la ruta crítica que aprobó el Consejo Nacional en diciembre se renovarán las direcciones estatales y municipales, pero será en mayo en el marco del Congreso Nacional Extraordinario que se de resolverá con precisión el método y los tiempos para elegir a los nuevos dirigentes del PRD en el Distrito Federal.

Habrá que actuar con unidad, responsabilidad y con apego a nuestras normas internas para lograr una transición interna democrática y gobernable.

Asimismo, en el mes de octubre de este año iniciará legalmente el año electoral tanto local como federal, y en consecuencia arrancarán las tareas institucionales por parte del IFE y el IEDF rumbo a la jornada electoral de julio del 2012. En consecuencia el PRD capitalino tendrá que definir y aprobar los tiempos y procedimientos en el marco de nuestro estatuto y la ley electoral local para elegir a nuestros candidatos a cargos de elección popular: jefe de gobierno, jefes delegacionales y diputados a la ALDF

El PRD en el Distrito Federal construirá hacia el 2012 una alianza política, social y electoral de izquierda y progresista con el PT, Convergencia y las izquierdas de la capital del país. El PRD en la capital del país no promoverá, ni formalizará alianzas con la derecha, ni PRI, ni PAN.

Le propondremos a los ciudadanos del Distrito Federal en el 2012 la consolidación de un proyecto de ciudad que promueva la igualdad y la equidad social, las libertades individuales, los derechos sociales, la democracia participativa, los derechos ambientales, la transparencia, la rendición de cuentas, la austeridad en el gobierno y conquistar los derechos plenos para la ciudad de México y sus ciudadanos. Un proyecto popular y de izquierda es lo que seguramente seguirá consolidándose en el Distrito Federal por la voluntad libre de sus ciudadanos.

Compañeras y compañeros:

En esta perspectiva y cumpliendo el mandato de nuestro estatuto se presentará para su discusión y aprobación el proyecto de Plan Global de Trabajo del PRD en el DF para el año 2011, junto con el informe de las finanzas del partido en el año 2010 y el proyecto de presupuesto del PRD-DF para el año 2011.

El trabajo del PRD capitalino durante el año 2010 e inicios del 2011 ha sido muy intenso, y la intención con el plan que hoy se presente es reforzar en todos los ámbitos a nuestro partido en la perspectiva del inicio del año electoral el próximo octubre, hacer nuestro aporte para el triunfo de la izquierda en las elecciones federales del 2012 y mantener la mayoría en el DF en la elecciones locales.

En esta lógica, se informan las principales acciones, posicionamientos e iniciativas del PRD-DF durante 2010 y el inicio del 2011:

1. Acciones y posturas en defensa de la economía popular en las secretarías de hacienda, economía, energía, PEMEX.
2. Acciones y posturas en defensa del presupuesto federal para el DF en conjunto con los legisladores federales del PRD, jefes delegacionales y el GDF.
3. Apoyo irrestricto, solidaridad y ayuno al movimiento del SME y a los mineros de Cananea.
4. Campaña por la y participación en el Comité Civil por la Revocación del Mandato de Calderón.
5. Acciones y posturas en contra la violencia, la inseguridad y la muerte de los jóvenes en el país.
6. Acciones y postura en contra de la violencia hacia los migrantes.
7. Acciones y postura en apoyo a los víctimas de la guardería ABC.
8. Acciones y apoyo a los indígenas de San Juan Copala, Oaxaca.
9. Denuncias por tráfico de influencias de la familia Gómez del Campo y el IMJUVE.
10. Tianguis culturales, edición de 11 libros con la Brigada para Leer en Libertad, conferencias, Feria Alternativa del Libro. Buscar el reencuentro del PRD con la comunidad intelectual y cultural.
11. Realización del 2º concurso de ensayo José Revueltas.
12. Concurso de graffiti.

13. Eventos masivos para jóvenes como Cogiendo Educación Sexual, los Jóvenes Giran a la izquierda en el Deportivo Huayamilpas de Coyoacán.
14. Desarrollo, promoción y el impulso de mesas de acuerdo para la campaña nacional de afiliación del PRD a partir del mes de julio, que lleva hasta el momento 276 mil nuevos afiliados y refrendos,
15. Nombramiento de las 16 direcciones delegacionales del PRD en el DF.
16. Apoyo político, material y logístico permanente, además de difusión y participación en las iniciativas de AMLO y el Gobierno Legítimo de México como la movilización del zócalo de junio de 2012, el grito de los libres en Tlatelolco y la movilización conmemorativa del 20 de noviembre entre otras.
17. Eventos y jornadas alusivos al calendario cívico como el 8 de marzo, 18 de marzo, los niños héroes, los sismos del 19 de septiembre, el asalto al Cuartel Madera, el 2 de octubre, ofrenda de muertos del 2 de noviembre y concurso de tapetes, y el apoyo a la ofrenda de muertos del PRD nacional.
18. Apoyo e impulso a las actividades del Movimiento Nacional de Solidaridad con Cuba, incluida la movilización del 26 de julio.
19. Pronunciamiento y movilización a al embajada de Ecuador por el intento de golpe de Estado.
20. Campaña de difusión: Así Governa la Izquierda.
21. Jornada de eventos culturales y conferencias la “Revolución a Debate” en el marco del centenario de la revolución.
22. Participó junto con los diputados locales del PRD en la revisión y discusión del nuevo Código Electoral del DF.
23. Promoción y participación en las mesas y el acuerdo para promover la Reforma política del Distrito Federal.
24. Se promovió la defensa de las reformas al Código Civil para permitir los matrimonios entre personas del mismo sexo y la defensa del Estado Laico.
25. Apoyo y participación del PRD-DF en la marcha anual del orgullo lésbico-gay.
26. Edición quincenal del periódico del PRD-DF: La fuerza del sol.
27. Edición trimestral de la Revista Aproximaciones.

28. Rediseño de la página de Internet del PRD-DF.
29. Realización de más 40 conferencias de prensa del PRD capitalino durante todo el año 2010.
30. Arreglo y remodelación de la fachada, el auditorio Heberto Castillo y las escaleras de Jalapa 88.
31. Desde el inicio del año 2012 hemos lanzado dos campañas permanentes en conjunto con los legisladores federales del PRD: La campaña en contra de la violencia y los feminicidios y la campaña en defensa de la economía popular.
32. Nos manifestamos en contra de la presencia militar en las calles del Distrito Federal.
33. El pasado 5 de febrero se llevó a cabo con mucho éxito el Tercer Foro Así Gobierna la Izquierda en la Alameda Central.

¡Democracia ya, Patria para todos!